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Be a gift to the world 疾病予防と治療月間

ガバナーって何だ？
　「ガバナーはRIの役員です」「それがどうした？」「ガバナー
はRI側の役職なんです」「何だそれは？」「ガバナーはRIの一
員なんです」「そんなはずはない。あんたは千葉クラブの会員
だろ？」「RIのラビンドラン会長だってコロンボRCの会員です」
「ガバナーはこの地区の全クラブの取りまとめ役だろ？」「本来
はそうじゃぁないんです」

地区に一人ずつRIの役員を配置
　全世界の34,000のロータリークラブは国際ロータリー（RI）
の加盟会員です。RIは全世界の加盟会員であるクラブにRIの
方針を効果的に伝えて浸透させる為に、便宜的に34,000のク
ラブを534のグループに分けました。それをDistrict（地区）
と言います。更にRIは各地区にRI方針を推進する役を配置し
ます。それがガバナーです。

クラブはRIの言う事を全部きかなくてはならないのか？
　クラブがRIの会員であるという事は、我々ロータリアンがク
ラブの会員であるのと同じです。　クラブの会員としてクラブ
が決めた事に従うのは当然です。しかし、会員だからと言っ
てクラブの活動に100％出なければならないとは限りません。
会員も一個の人間であり意思も都合もあります。しかし100％
守らなければならないことがあります。それは世界共通のク
ラブ定款と、各クラブが定めたクラブ細則です。

クラブは意思を持つか？
　クラブはRIが提示した定款の範囲内で自分の意思に拠り
細則を決められます。クラブの意思を決定するのは理事会で
す。だからクラブは意思を持ちます。しかし、あくまでも定款
とRI会長の方針に反しない限りです。もっと詳しい事は新年
号に続きます。

国際ロータリー第2790地区
2015-16年度ガバナー 櫻木　英一郎

（千葉RC）

第39回RYLAセミナー（船橋市立一宮少年自然の家にて　2015/11/14・15）
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ロータリーはフリーメイソン？ 
国際ロータリー第2790地区 

2015-16年度ガバナー 櫻木英一郎 
（千葉RC） 

 

■ケンタッキー・フライドチキン 

少し前まではケンタッキー・フライドチキンの店

の前には眼鏡をかけた白い洋服の人物の像が立って

いました。これはケンタッキーFCの創始者のカーネ

ル・サンダースの像です。彼の胸には必ず２つのバ

ッジが付いていました。一つはロータリーのバッジ、

もう一つはフリーメイソンのバッジです。カーネ

ル・サンダースは２つのロータリークラブを経験し

た後、ケンタッキー州のシェルビービルRCのメンバ

ーとして活躍しました。彼の職業の履歴は実に多彩

で、少年のころから色々な職を転々としました。そ

して最後にチキンをおいしくフライにする方法を考

え出してそれが大評判となり、今のKFCに発展しま

した。彼は慈善事業も多く手がけ、色々な意味でロ

ータリアンの見本のような人でした。 

 

■フリーメイソンとは？ 

その彼の像がフリーメイソンの幹部のバッジを付

けています。フリーメイソンと言うと一般に流布し

ているのは何やら社会の裏側で社会を動かす秘密結

社で、怪しげな団体と言うイメージが強いです。ロ

ータリアンの見本のような彼がそんな怪しげな団体

の幹部である事に違和感を覚えませんか。しかし、

彼がフリーメイソンであったのは事実です。とする

と、フリーメイソンは一般に流布しているような団

体ではないのかもしれない。そこでフリーメイソン

の原点を調べます。 

 

■フリーメイソンの原点は・・・意外に 

フリーメイソンは団体としての名称はフリーメイ

ソンリーと言います。その起源には諸説ありますが、

一番有力なのが14世紀のロンドンの石工による職人

組合が発祥だというものです。その頃の宮殿、城、

教会などの大きな建物は石造りなので、石工組合は

大きな力を持っていました。その石工組合では高い

技術を持つ者が尊ばれ、「人類愛」、「基本的な平等」、

「人間性重視」、「慈善の精神」などの基本理念を大

事にしました。一方、中世と呼ばれるその頃のヨー

ロッパ社会は、貴族である諸侯が各地を統治し、国

全体を絶対君主の王が統治するという封建制で、身

分制度に裏打ちされたヒエラルヒーが社会の基本で

した。一方で宗教や思想では王と同格かそれ以上の

権力を持つ教会が支配していました。 

■社会の隅に 

こういう社会の支配形態の中でロンドンの石工組

合のような団体は社会の支配体制の秩序を乱す存在

として扱われました。何しろ当時はコペルニクスの

地動説がカトリックの教義に反するという理由で排

除された時代です。石工組合が既存の支配勢力によ

ってどんどん社会の隅に追いやられたと想像するに

難くありません。やがてはフリーメイソンは反社会

的な団体というレッテルを貼られるようになりまし

た。 

 

■しかし生き残った 

しかし団体は消滅することなく生き続け、「自由」、

「平等」、「友愛」、「寛容」、「人道」の５つの基本理

念を標榜する団体になりました。そして、会の中で

の相互扶助、親睦、慈善事業などを行う団体として

各国に広まり、こういう連携を求める多くの会員を

擁するようになりました。やがては職業性も薄れて

王侯貴族などの富裕層までが参加するようにもなり

ました。 

 

■ロータリーとフリーメイソン 

さて、ここまで説明すると、どこかの組織と近似

している事に気づきませんか？そうです、我らのロ

ータリーとほぼ符合する団体なんです。それもその

はず、ロータリーの創始者のポール・ハリスはフリ

ーメイソンでした。世界中のフリーメイソンを探る

と意外な大物、著名人が名を連ねています。トルー

マンやルーズベルトという大統領も。国際ロータリ

ー会長も何人もいます。ロータリーから分かれてラ

イオンズを設立したメルビン・ジョーンズも。日本

では東ヶ崎潔、某宮様、鳩山一郎などの人の名も見

られます。これでもフリーメイソンが世間に流布し

ているように怪しげな団体だと思いますか？ 

 

■それでも地球は動く 

ここで大事な事は、一般に流布されている事を盲

信し、それに追随するだけではいけないという事で

す。偉い人が言ったから、以前から言われているか

ら・・・これが正しいという事にはなりません。コ

ペルニクスが自分の地動説が迫害された時に言った

という言葉が残っています。「それでも地球は動く」 

 原点を知り、考える 
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予防と治療月間に因んで 
 

（公財)ちば県民保健予防財団 

理事長 藤澤 武彦 
（千葉RC） 

 

ロータリアンの皆さん、がんは怖い病気だと思わ

れていませんか？がんは治すことができ、また予防

することができる疾患です。がんを克服するために

は生活習慣を改め、以下の３つが特に重要です。１

つ目はがん検診を受けること、２つ目はタバコを吸

わないこと、そして３つ目は野菜・果物を豊富に摂

取することです。 

がん検診は自覚症状がない状態で行い、早期のが

んが発見でき、治療によって治すことができる確率

が高くなります。症状が出てから病院受診し、発見

されるがんの殆どは進行がんです。早期がんは進行

がんに比べて、格段に身体に対する侵襲の少ない治

療ですみ、精神的にもストレスは少なく、医療費の

面から見ても格段に小額であり、治癒できる可能性

は90％近くになります。進行がんでも治癒は可能で

すが、身体的にも精神的にも、また経済的にも大変

負担が大きくなり、治癒の確率はがんの臓器によっ

て異なりますが40～50％と低下します。早期がんの

発見にはがん検診を受ける以外に方法はありませ

ん。先進諸外国では乳がん、子宮がん、大腸がんの

受診率は80％を超えています。しかし、日本の現状

は平均で30～40％と低率です。 

総務省の調べでは、検診を受けない理由として 

は、1.忙しい、時間がない、2.費用がかかり、経済

的に負担になる、3.がんといわれるのが怖い、4.健

康で自覚症状がない、5.いつでも医療機関を受診で

きる、が上位の５つに上げられています。５つとも、

だからこそがん検診を受けなければならない理由で

もあると思います。がん検診を受けていないロータ

リアンの皆さん、がん検診を受けましょう！そして

がん検診を受けているロータリアンの皆さんは周り

の人にがん検診の大切さを伝え、受けるように勧め

てください。 

２つ目のタバコの煙については百害あって一利な

しです。疾病の予防の第一歩はタバコを吸わないこ

とです。タバコの煙には4000種類近い化学物資が含

まれ、その中約200種類は有害で、約40種類は明らか

な発がん性を持っています。且つタバコの先から立

ち上る副流煙中には、喫煙者が自身で吸い込む主流

煙中より数倍から数十倍の発がん物質が含まれてい

ることも明らかになっています。タバコを吸ってい

る人に対する健康被害はもとより、タバコを吸って

いない人にも甚大な健康被害を惹起していることか

ら、建物内はもとより施設内での受動喫煙防止対策

が喫緊の課題です。それによってタバコに関連する

肺がん、COPD（慢性閉塞性肺疾患）などを確実に

減少させ予防することが出来るものと思います。最

も大切なことは子供や妊婦が出入りする施設等では

徹底した施設内禁煙を行い、スモーク・フリーの健

やかな未来へ向けた環境を造っていかなければなら

ないものと考えています。ロータリーがスモーク・

フリーの環境を造る活動を支援することは意義ある

ことと考えます。 

３つ目の野菜や果物を豊富に取ることはがん予防

に繋がることはアメリカの大規模な研究からも証明

されており、また日本で最長寿を達成し、がんの死

亡率が最も低い長野県では野菜の摂取量が日本一多

いことからも明らかです。野菜や果物には抗酸化作

用物質が含まれ、がんを予防していると考えられま

す。同時に脳血管障害による脳梗塞や心臓冠動脈障

害による心筋梗塞も減塩と合わせることにより予防

することも可能です。 

日本の医療は世界最高水準にあるといえますが、

時代とともに疾病構造は変化することから、時代に

合わせてより良い予防体制にしていく必要がありま

す。急速に高齢化社会が到来しようとしており、医

療費も急速に増えています。今年は40兆円を越える

と推計されています。進行がんには高額な医療費が

かかりますが、医療費抑制のために、国は早期発見・

予防に大きくパラダイムをシフトし、もっと早期発

見・予防対策を強化すべきものと考えます。しかし、

健康づくりの基本は自分自身です。「自分の健康は自

分で守る」という心構えが不可欠です。 
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奉仕プロジェクト委員会 

セミナー開催にあたり 
 

奉仕プロジェクト委員会 

統括委員長 嘉規  洋 
（船橋西RC） 

 

 ロータリーの奉仕活動で奉仕プロジェクトは中核をな

し、クラブ活性化の原点でもあります。奉仕活動は、職

業奉仕活動に始まり、地域のための社会奉仕活動、さら

に世界のための国際奉仕活動へと発展して参りました。

これからも活発に奉仕プロジェクトが行われるために、

奉仕プロジェクト委員会は、クラブが奉仕プロジェクト

を立案する際のお手伝いをして参ります。 

 今年度、櫻木ガバナーは新年度早々に地区内の全分区

のIMに足を運び、ガバナー方針を全会員に直接お話しさ

れました。奉仕プロジェクト委員会も奉仕プロジェクト

ついて一人でも多くの会員が興味を持っていただけるよ

うにガバナーに同行し、地区内全会員に対してPR活動を

行いました。テーマに「一歩踏み出そう奉仕活動へ。一

歩踏み出すと、クラブの感動と活力がわきます」を掲げ、

皆様にセミナーに来て頂くだけでなく、私たちからも一

歩踏み出し皆様の元へと行動をしました。 

奉仕プロジェクトの立案・計画・実行には時間がかか

ります。来年度（2016-17年度）にロータリー財団地区補

助金を利用して奉仕プロジェクトを実施するためには、

逆算すると来年（2016年）の２月が奉仕プロジェクト計

画完了の期限になります。約３か月しかありません。つ

まり、このセミナーは本日お越し頂いている青木ガバナ

ーエレクト、次年度ガバナー補佐様の時に実施される奉

仕プロジェクト立案のために行われています。 

職業・社会・国際の三委員会より奉仕プロジェクトの

事例を発表して頂き、奉仕プロジェクト立案のヒントに

して頂きたく存じます。また、ロータリー財団委員会と

奉仕プロジェクト委員会は連携を図りながら活動して参

りますので補助金に対するご質問・ご相談にも十分に対

応できる体制にございます。今日のこの場を是非ご活用

頂き、クラブが活性化されることをご祈念申し上げます。 

 

 

「いい人を演じてみませんか。」 

 

職業奉仕委員会 

委員長 川原 勝壽 
（佐原RC） 

 

 いい人であることを念じていると、自ずから、立ち居

振る舞いが優雅になり、こゝろがしなやかになるような

気がします。ロータリーは、世評の良い人を求めている

ではありませんか。 

 マザーテレサの有名な言葉があります。  

『思考には気をつけなさい、それはいつか、言葉になるから。 

言葉には気をつけなさい、それはいつか、行動になるから。 

行動には気をつけなさい、それはいつか、習慣になるから。 

習慣には気をつけなさい、それはいつか、性格になるから。 

性格に気をつけなさい、それはいつか、運命になるから。』 

 「考え方が性格を作り出し、それが人生を変えること

もある」というふうに読みました。 

 奇しくも、セミナー当日は、鬼怒川堤防決壊のあの大

惨事から、丁度ひと月目でした。同じ利根川水系の恵み

をいただいている私たちにできることはないでしょう

か。義援金や支援物資の提供を先ず考えるでしょう。 

 でも、私たちロータリアンは職業人としての知恵とノ

ウハウがあります。その知恵を活かして、被災地の方々

の生活再建のために、役立つことはできないものでしょ

うか。ぜひ、お知恵をお貸し下さい。職業人としての知

恵と、ネットワークを駆使して、役に立ちたいと念じて

います。 

  因みに、水海道ロータリークラブ(会員数57名)の半数

以上の人が、事業所や自宅が被害に遭われておられるよ

うです。地区を超えて長期的な支援が必要ではないでし

ょうか。 

 今回のセミナーでは、職業奉仕分野で３名の方にスピ

ーチをお願いしました。 

 まず、千葉西RCの渡邉岳仁氏に「４つのテストの唱和

等を通して会員資質の向上を！」、次に、多古RCの兼松

はじめ氏に「出前教室歴10年から見えるもの」と題した

お話をいただきました。最後に、地区委員の河野和夫氏

に「思いを伝える」のテーマで語っていただきました。 

 いい人を演じてみませんか。 

 あなたの人生は、驚くほど窯変(か)わるかも知れませ

ん。 

 

 

クラブの社会奉仕活動の 

活性化に向けて 
 

社会奉仕委員会 

委員長 山下 清俊 
（市川東RC） 

 

本セミナーでは、各クラブの社会奉仕活動の活性化を

支援するために、大きく二つの報告／提言をさせていた

だきました。一つは、事前に各クラブにお願いいたしま

した社会奉仕活動の実践に向けてのアンケート結果報告

とその中から今後の活性化への提言をすること、二つに

は地区内クラブから、具体的な社会奉仕活動の計画～実

行の報告と、今後に向けた提言をしていただくことでし

た。 

アンケートの結果から、ほとんどのクラブで様々な社

会奉仕活動が実践されておりますが、新たな事業を始め

るクラブは１／３程度にとどまっており、地区補助金を

活用されたクラブも１／５～１／４程度でした。これら
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の理由として計画立案が遅れることや資金が不足してい

ることが浮き彫りになりましたので、次期の計画を地区

補助金申請も視野に早めに立てることを提言させていた

だきました。 

また、事例発表では君津RCから「中学生との駅前花壇

花植え作業奉仕」、八千代RCから「プロジェクト“Ｙ”

『ユメセン』夢先生」のご報告をしていただきました。

地域のニーズへの感度を高めることはもちろんですが、

実践までのプロセスには様々な努力をされていることが

伝わったと思いますし、また、それを実現できた時の達

成感・充実感も伝わったのではないでしょうか？ 

今回のセミナーで「モチベーション」と「ノウハウ」、

社会奉仕活動実践の「幹」と「枝」をお持ち帰りいただ

けたとしたら、幸いです。 

来期の地区補助金申請はもう間近です。まずは地区社

会奉仕委員にご相談下さい。 

 

 

一歩踏み出そう 

  国際奉仕活動へ 
 

国際奉仕委員会 

委員長 石井  弘 
（松戸西RC） 

 

 現在の第2790地区の国際奉仕活動は３つに分類するこ

とができます。 

１．会員が少ない、資金がない、人脈ない、したがって

国際奉仕活動が休止または停止しているロータリーク

ラブ 

２．国際奉仕活動も姉妹提携も行われ活動はしているが、

毎年同じことの繰り返しになりマンネリ化し、何とか

これを打破しようと考えているロータリークラブ 

３．今、激しく燃えて、国際奉仕活動を行っているロー

タリークラブ 

 さて、皆さんのクラブはどれに当たりますか。 

 今回の奉仕プロジェクトセミナーでは、国際奉仕活動

に一報踏み出すことに迷われているクラブの皆様へ、他

のクラブの事例紹介をさせて頂きました。 

①「里子が、オリンピックを連れてきた。」。大網ロータ

リークラブ 

 大網ロータリークラブは、十数年間地道に続けてきた

スリランカ国の子供たちへの「里親」支援活動が大きく

花開き、スリランカ国オリンピック選手団誘致に大きく

貢献をされました。この話をロータリーの活動に当ては

めてみると、里親と言う国際奉仕活動。米山奨学金の趣

旨である両国の架け橋なるという目標を、オリンピック

の誘致で実現させ、地域においてさらに広がりを見せて

おりロータリーのお手本の活動であった思われます。こ

の誘致活動に中心的に活動をされた米山OB「サジーワニ

ーさん」にはすでに卓話の申し込みもありクラブが一歩

踏み出す参考になったのではないかと思っております。 

②金銭的に問題があり踏み出せないクラブの方へ 

 ロータリー財団の地区補助金の活用をおすすめしま

す。 

 千葉港ロータリークラブの事例紹介は地区補助金を上

手に活用されラオス国への国際奉仕活動の幅を毎年広げ

ておられます。補助金活動支援活動の運用モデルになる

と思われます。ぜひ参考にして頂きたいと思います。 

③来年度の地区補助金の日程が決まりました。 

 平成28年１月下旬に資金管理、奉仕プロジェクト合同

セミナーが開催されます。 

３月 企画案提出。 

４月 地区補助金、審査→決定 

５月 RIへ申請 

７月 第2790地区ロータリー財団入金 

 ここで注意をしなくてはいけない事は12月に来年度の

会長が正式に決定をされます。そうしますと１月２月は

人事や来年度の企画立案に追われるときに、資金管理セ

ミナーが行われ３月までに企画立案をしなければなりま

せん、そのため地区補助金の企画案がまとまらず申請が

間に合わない場合が、毎年多く見られます。今から企画

立案をされ３月には必ずや地区補助金の申請をしていた

だきたいと思います。地区補助金は各クラブに与えられ

た平等の権利であります。どうぞ、その権利を放棄しな

いようにお願いをいたします。 

④世界大会のPRをさせていただきます。 

 本年度の世界大会は平成28年５月28日から６月２日ま

でです。 

 国際奉仕活動に一歩踏み出す企画立案を見いだせない

でいるロータリークラブの皆さんには、この世界大会を

国際奉仕に一歩踏み出すきっかけとして参加されること

をおすすめします。 

 本年度の国際大会は韓国ソウルで行われます。 

 成田から２時間と大変近く参加しやすい大会です。世

界大会に参加された方々からは世界大会に参加しなけれ

ば経験できない感動と、国際ロータリーの大きな存在意

義を感じることができると聞いております。ぜひとも多

くの皆様のご参加をお願いいたします。本年度の参加人

員目標は300人が目標です。早く登録をいたしますと登録

料の割引があります。どうか早くお申し込みを頂きたい

と思います。 

⑤国際奉仕活動を行うと何を得られるのか。 

 その答えは、今この文章をお読みいただいている皆様

は既にお分かりであると思います。「国際奉仕活動に一歩

踏み出すと、クラブに達成感、感動、結束力が湧き、そ

のクラブに活性化をもたらす」事を。人は価値観を見出

した事柄に対しては積極的な行動をとり、他人を引き入

れたくなる心理が働きます、会員の活性化はクラブ運営

の活性化に繋がり、退会者の大きな防止策となり、会員

の拡大が期待できます。 

 さあ皆さん、勇気を出して笑顔で楽しく一歩踏み出し

ましょう。 
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新会員研修セミナー報告 
 

国際ロータリー第2790地区 

地区研修リーダー 山田 修平 
（木更津東RC） 

 

2015年10月12日(月)に、入会後３年未満の会員に

対する研修セミナーを開催致しました。当日は３連

休の最終日でしたが、多くの会員にご出席頂きまし

た。有難うございました。当日は、基調講演とディ

スカッション２回の３部構成で実施しました。 

基調講演は、地区研修リーダーとして私が担当さ

せて頂きました。内容は、次の通りです。 

① ロータリークラブ会員としての審査基準 

② 入会までの手続 

③ ロータリークラブ会員としての特典と義務 

④ ロータリーの歴史 

⑤ 国際ロータリーの組織 

⑥ 地区の組織 

⑦ クラブの組織 

⑧ 役員等の任期 

⑨ クラブ活動計画書 

⑩ クラブ定款と細則 

⑪ 手続要覧 

⑫ ロータリーの基本理念 

⑬ 四つのテスト 

⑭ ロータリーの目的 

⑮ RIとＲ財団の使命 

⑯ ロータリー戦略計画・中核的価値観 

⑰ 奉仕部門 

⑱ 決議23－34 

⑲ RLI 

上記の通り広範囲に亘って講演をする予定で、パ

ワーポイントを用意しました。お話ししたいことは

沢山ありましたが、その中から厳選しました。しか

し時間配分がうまく行かず、途中で時間切れになっ

てしまいました。大変失礼しました。当日使用した

パワーポイントとセミナーの報告書は、地区のホー

ムページにアップしてありますので、ご利用下さい。 

新会員は、ロータリーに大きな期待と希望をもっ

て入会されます。クラブのリーダーの皆さんは、こ

うした新会員に対して、ロータリーに関することを

研修して頂きたいと思います。私がいつも例に出し

ている決議10－01を次に引用します。 

新会員も古くからの会員も含め、RIならびにロー

タリー財団の目標、規則、リソースに関する知識が

欠如しているロータリアンが多く見られる。これは、

クラブが徹底した定期研修を継続的に提供していな

いことに起因している。さらに、クラブ会長などと

いったクラブの責務を引き受ける前に、指導力を改

善する機会が与えられていないロータリアンが多す

ぎる（一部省略）。」と言うものです。 

私はPETSの席で各クラブの会長エレクトに、例

会の会長の時間ではロータリーの話しをして頂きた

いとお願いしました。数クラブから週報をお送り頂

き、会長挨拶ではこのようにロータリーの話しをし

ています、という会長のコメントを頂いています。

又、クラブ活動計画書を地区研修リーダーにもお送

り頂きたいとお願いしましたところ、多くのクラブ

から送って頂きました。有難うございました。お送

り頂いた全てのクラブにお礼とコメントをお送り致

しましたが、これらは、私の最も嬉しい事の一つで

す。本当に有難うございました。 

クラブ会長や幹事にまだ就任しておられない方

は、会長とか幹事等は、まだまだ相当先のことだ、

と思っておられるかも知れません。しかし、近い将

来きっと就任を要請されると思います。その時に備

えて、今からロータリーについて研究を始めて下さ

い。特にクラブ定款と細則には精通するようにして

下さい。 

セミナーに出席して頂いた入会３年未満の会員の

皆さんは、３連休の中ご出席して頂いています。ロ

ータリーについて勉強しようとの熱心な意気込みの

表れだと思います。こうした熱心な会員を指導して

行くのは、クラブ会長であり、クラブ研修リーダー

であり、さらに先輩としての皆さんの役割です。 

皆さんのご健闘を祈ります。 
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ロータリー通解（その２） 
 

ロータリー理念研究委員会 

副委員長 平山 勝己 
（千葉若潮RC） 

 

 アーサー・フレデリック・シェルドンはシェルド

ンビジネススクールの経営者で、彼のビジネススク

ールにはチェスリー・ペリーや、初期のロータリア

ンも数多く入学していたと言われております。 

 またこのビジネススクールには合衆国や英連邦諸

国で25万人もの生徒が学んだと言う記録があるそう

です。当時としては規模の大きなビジネススクール

だったと思います。 

 シェルドンはアメリカで長く恒常的に利益を上げ

ている優秀な企業を丹念に調べてそれらの会社に共

通するものを探し出しました。 

 彼が発見したのは＜どの企業も徹底して顧客を満

足させる＞ということであります。 

 そこで彼は商売の極意は＜He profits most who 

serves best＞であると確信したのであります。これ

が彼の経営哲学です。 

 1908年ロータリーに入会したシェルドンは彼の経

営哲学＜He profits most who serves best＞を披露

します。この言葉がロータリーの標語になりました。 

 この言葉は厳しい競争の中にさらされているロー

タリアンである経営者から熱烈な歓迎を受けました。

また日本のロータリアンからも近江商人などの経営

思想に似ていることから支持を得ておりました。 

 近江商人の経営思想というのは＜売り手よし、買

い手よし、世間よし＞の三方よしの思想と言われて

おります。近代の日本の経営者に大きな影響力を持

った経営思想であります。そのためか日本のロータ

リアンの中にはシェルドンの経営思想に共鳴する人

たちがたくさんおりました。シェルドンの考え方も、

また近江商人の考え方も＜商いの手法＞そのものに

由来する理念であります。 

 ロータリーの理念に＜商いの手法＞をその中心に

おいてよいのかという疑問を感じた人々も出てきま

す。そしてこのシェルドンのProfitsという言葉に抵

抗を感じる人たちもいました。 

 Profitsを利益と訳すると、自分の利益を得るため

に奉仕する。そのような考え方はあまりにも功利的

な考え方ではないか。という疑問であります。 

 奉仕とは対価を得ない無償の奉仕と考える人たち

もたくさんおります。しかしシェルドンはこの

Profitsはあくまで商業的な利益としております。 

 Profitsは利己的な考え方のように見えるけれど、

誰もが最初に相手のことを考えて商売をすれば社会

は穏やかな平和に満ちた住みやすい社会になる。そ

れが大きな奉仕につながる。ロータリー運動とは自

分の職業を通して行う壮大な社会改革運動ととらえ

ることができます（職業奉仕）。それがシェルドンの

主張のように思えます。 

 それではガイ・ガンディカーのロータリー通解で

はこのProfitsについてどのように考えているのか。 

 ＜利益とはすべてのロータリアンが、もっとも立

派な人物そしてもっと規模の大きな人物になり、そ

して自己に対し、同僚たるロータリアンに対し、ま

た社会一般に対して、優れた奉仕をすることに関し

て、与えられた機会のことをいうのである＞と述べ

ております。これがProfitsの解釈です。シェルドン

の商業的利益という解釈とは少し違います。 

 ロータリーが創立されて10年たち組織も拡大し、

社会性も帯びてきて経営者の論理だけでは組織の維

持が難しくなってきたのかもしれない。まだその当

時はこのシェルドンの考え方は重要視されているよ

うな気がします。 

 しかし現在はシェルドンの標語が熱く語られるこ

とはなくなってきており、また＜ロータリー通解＞

など読む人もいなくなったような気がします。他の

奉仕団体にはないロータリーの特長だった職業奉仕

（個人奉仕）という概念も薄れてきております。 

 原因は時代の変化だと思いますが、シェルドンや

近江商人の経営思想を実践しているロータリアンは

昔も今もそんなに多くはなかったのではないか。そ

れらを理解し教えるロータリアンの指導者も少なか

ったのではないか。昔から職業奉仕（個人奉仕）は

難しかったのでしょう。 

 シェルドンの標語の行方が気になります。 

 

参考文献 

アーサー・フレデリック・シェルドンの生涯とそ

の学説の特質について 小堀憲助著 

シェルドン全集（６巻） アーサーＦ・シェルド

ン著 小西宗十 翻訳参考文献 

近江商人と三方よし 末永国紀著 モラロジー研

究所 

鈴木正三 神谷満雄著 東洋経済新聞社 

 

ロータリー理念研究委員会 

海寶勘一（千葉西）、平山勝已（千葉若潮）、 

大内 啓（柏南）、島 正彦（館山）、松田泰長（成田） 

ロータリー理念研究委員会発表・６号 
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コーディネーターニュース2015年12月号（2015年11月９日配信） 

 

RI第３ゾーンロータリーコーディネーター 安満良明 

 

 私たちロータリーコーディネーターの使命は地区とクラブの支援です。具体的には各地区の PETSや地

区研修・協議会また各クラブの要請に応じて講演などすることです。講演の主な内容は、クラブや地区の

戦略計画の立案と推進の勧めです。戦略計画の言葉は日本のロータリーに馴染まないとして、原語の英語

(Strategic Plan)を長期計画と訳されていましたが戦略計画と元に戻しました。この戦略計画を立案する

のに大切なことは、クラブでは直前会長、現会長、会長エレクトで、地区では直前ガバナー、現ガバナー、

ガバナーエレクとの三者の連携です。ロータリーの役員は単年度制ですが、その欠点を補うために連携が

必要となりました。会長経験者が経験を通じて自クラブの長所短所を分析し伝える事が始まりです。この

分析を間違えるとクラブも地区も方向を見失います。また、現状に満足していても同じことです。必ず長

所短所はあるはずです。この三者の連携を中心に、クラブと地区の戦略計画委員会が生まれます。戦略計

画委員会は現状の分析を基にして、クラブや地区の未来の姿を想定し目標として、三年後・五年後の計画

を立てます。この計画をクラブ協議会などで会員全員と共有しなければなりません。戦略計画を具体的に

言いますと。 

第１に会員基盤の充実です。会員基盤はロータリー活動の基本で、会員の増強と維持は欠かせません。

増強と維持がバランスよく奉仕されなければなりません。会員の増強は上から目線で、理事会で承認され

たから入れてやると考えていませんか。友達を増やそうと考えてください。増強だけに力を入れて新会員

の退会が増えると、ロータリーの良さが解らず悪い面だけ世間に伝わることになります。会員の維持は例

会の大切さを再認識することが大切です。 

さらに若い会員は行動を求めてきます。また、先輩会員にも活動の場は必要です。 

第２に地域や世界で困っている人々に手を差し伸べることです。地域に対しても世界に対しても大きな

視野を持ち、手を差し伸べ友達を作ることです。ポリオ撲滅は間近になりました。 

私たちロータリアンが世界に誇れる奉仕と思います。奉仕の行動から感謝が生まれ感動を呼びます。そ

こからロータリーの素晴らしさが生まれてきます。 

第３に会員増強や奉仕活動を実行するには、世間にロータリーが何をしているのか知ってもらうことが

必要です。すなわち公共イメージの向上です。奉仕を自慢するのではなく、真実を公表することです。世

間だけでなく会員の家族や社員職員への広報も大切です。 

第４に学友との協力です。ロータリー財団の留学生、青少年交換の留学生、米山記念奨学生などの卒業

生、GSE/VTT 経験者などの現在を掌握して、ロータリー活動全般に協力してもらうことも必要です。こ

れらの方々はロータリーの奉仕の素晴らしさを経験した方々ですから、良い協力が得られると思います。 

これらのことを視野に入れながら、細かくクラブと地区の現状を精査してください。さらに具体的にい

いますと。クラブの名前は、例会日は、会費は、適正な会員数は、また現委員会は活動しているのか名前

だけではないのか(CLP)など細かく検証してください。当たり前と思っていたことが、当たり前でなくな

ります。そこから新しい発想が生まれてきます。そこから活力あるクラブが生まれてきます。各クラブが

活性化することが、地区や国際ロータリーが活性化することです。 
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文 庫 通 信（338号） 

 「ロータリー文庫」は日本ロータリー50周年記念事業の一つとして1970年に創立された皆様の資料室です。 

 ロータリー関係の貴重な文献や視聴覚資料など、約２万４千点を収集・整備し皆様のご利用に備えております。閲覧は勿

論、電話や書信によるご相談、文献・資料の出版先のご紹介、絶版資料についてはコピーサービスも承ります。また、一部

資料はホームページでPDFもご利用いただけます。 

 クラブ事務所にはロータリー文庫の「資料目録」を備えてありますので、ご活用願います。以下資料のご紹介を致します。 

デジタル化されたロータリー文献(３) 

◎「留学生援助の意義」 増田房二 吹田R.C. 1978 14p 

◎「D.259『座談会 米山奨学会に望む』に対応して」 増田房二 米山記念奨学会 1983 5p 

◎「米山奨学事業の精神的原点」 増田房二 1983 34p 

◎「落穂集〔改訂版〕」 斎藤堅治 青森R.C. 1979 186p 

◎「決議23-34はロータリーのキイ・ポイントである 増補改訂版」 末積 正 関西ロータリー研究会 1987 125p 

◎「“He Profits Most Who Serves Best”(最もよく奉仕する者、最も多く報いられる)について思う」 鳴海淳郎 1998 11p 

◎「ハーバート・J・テーラーの『我が自叙伝』を読んで」 鳴海淳郎 1999 8p  

◎「卓話 最近のロータリーに思う 附国際ロータリーに物申す」 油木恒久 2004 15p 

◎「ロータリー100年その歩んだ道」 油木恒久 2006 31p 

◎「スリランカ10年 1998-2009 -学校から始めた生活習慣病の予防」小林 博 2009 70P 

［上記申込先：ロータリー文庫] 

ロータリー文庫 

〒105-0011 東京都港区芝公園2-6-15黒龍芝公園ビル３階  TEL(03)3433-6456・FAX(03)3459-7506 

      http://www.rotary-bunko.gr.jp  開館＝午前10時～午後５時  休館＝土・日・祝祭日 

 

(公財)ロータリー米山記念奨学会ニュース（ハイライトよねやま188号） 
 

 ～今月のトピックス～  

 

・寄付金速報 ― 米山月間への多くのご支援に感謝！ ― 

・2016学年度奨学金申し込み状況 

・みんなで、ソウル国際大会へ…！― 今なら学友は70ドル ― 

・全国学友会会長セミナー開催 ―海外学友会からも参加― 

・ベトナムの学友が老人福祉施設に物資を寄贈 

 

【お知らせ】 

普通寄付金 申告用領収書の申請は11月末まで 

 

 
トピックス詳細につきましては、下記アドレスにてご覧ください。 

http://www.rotary-yoneyama.or.jp/summary/pdf/highlight188_pdf.pdf  

 

《今月のピックアップ記事》 

みんなで、ソウル国際大会へ…！― 今なら学友は70ドル ― 

来年のソウル国際大会への登録をお考えのみなさま！ 

早期登録による最大割引の期限がせまってまいりました。12月15日までに手続きを完了すると、米山奨学生・学友は最安

価格の70ドルで登録することができます（ロータリー会員となった学友は除く）。 

 

次に国際大会がアジアで開催されるのは2021年の台北（有力候補）です。 

多くの米山奨学生・学友をお誘い合わせのうえ、ソウル国際大会で“米山大集合”しませんか？ 

そして、学友ナイト・米山分科会にご参加ください。友愛の広場・米山ブースでは、好評の米山バッジを進呈します。 

 

登録方法やツアーのご案内などの詳細は、米山奨学会のホームページまで。 

http://www.rotary-yoneyama.or.jp/ric-2016seoul 
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叙勲・褒章・表彰（敬称略） 
 

 
 

瑞宝小綬章  藍綬褒章  外務大臣表彰受賞 

常泉 健一 

(市原ＲＣ) 

 

 

 川越 一男 

(市原中央ＲＣ) 

 橋岡久太郎 

(佐倉中央ＲＣ) 

 

 寄付者紹介（敬称略）                                     

 ロータリー財団寄付  年次寄付（マルチプル・ポール・ハリス・フェロー） 
 

金本 元章 

(柏西ＲＣ) 

９回目 

 水野 晋治 

(柏西ＲＣ) 

７回目 

 西村 芳雄 

(市原ＲＣ) 

５回目 

 坂本 尚史 

(銚子ＲＣ) 

４回目 

 
坂井 正視 

(君津ＲＣ) 

２回目 

 阿部 昭広 

(君津ＲＣ) 

１回目 

    

 
 ポリオ･プラス 
 

四之宮由己 

(大網ＲＣ) 

 安原 晃一 

(大網ＲＣ) 

    

 
 米山功労者  
 

髙木 恒雄 

(船橋西ＲＣ) 

18回目 

メジャードナー 

 清宮 建治 

(大網ＲＣ) 

９回目 

 木村 和俊 

(柏西ＲＣ) 

４回目 

 板倉 達夫 

(大網ＲＣ) 

３回目 

 
時田 清次 

(市原中央ＲＣ) 

２回目 

 福原 義一 

(市原ＲＣ) 

１回目 

 岡本 和也 

(市原ＲＣ) 

１回目 

 西岡  毅 

(大網ＲＣ) 

１回目 

 
浅野  肇 

(柏西ＲＣ) 

１回目 

      

 

 新ロータリアン（敬称略）                                   

長谷川成利 

(松戸中央ＲＣ) 

不動産賃貸 

７月２日入会 

 鈴木 康司 
(松戸中央ＲＣ) 
エレベーター製造
設置保守管理 

７月２日入会 

 髙野 久 
(成田コスモポリタンＲＣ) 
商業・サービス全般・リース 
免税店 

９月16日入会 

 清水 一成 

(鋸南ＲＣ) 

フィルムコーディネーター 

９月17日入会 

 
高木 一彦 
(富津シティＲＣ) 
製造業（木製建具

及び家具の施工）
10月１日入会 

 説  洋平 

(館山ＲＣ) 

生命保険 

10月７日入会 

 安村  望 

(船橋ＲＣ) 

飲食業 

10月13日入会 

 山田 裕久 

(千葉幕張ＲＣ) 

WEB開発 

10月13日入会 

 
齋藤 孝弘 

(君津ＲＣ) 

信用金庫 

10月26日入会 

 秋葉 恵光 

(大原ＲＣ) 

葬祭業 

10月29日入会 

 利田 秀男 

(館山ＲＣ) 

信用金庫 

11月４日入会 

 高橋 宏明 

(銚子ＲＣ) 

測量士 

11月４日入会 
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     三浦 信夫（市川東ＲＣ） 
     逝去日：2015年10月21日（享年61歳） 
     入会日：1996年５月７日 
     ロータリー歴 
     2006-2008 地区ＲＹＬＡ実行委員 
     2010-2011 地区ＲＹＬＡ実行委員 
     2014-2015 クラブ会長 
 

 
 

分 
区 クラブ名 

出席率 
％ 

例
会
数 

会員数  分 
区 クラブ名 

出席率 
％ 

例
会
数 

会員数 
7/1 女 当月 女 増減  7/1 女 当月 女 増減 

第
１
分
区 

市 川 100.00  5 39 0 41 0 2  

第
６
分
区 

大 多 喜 94.44  3 6 1 6 1 0 
市 川 東 100.00  4 41 0 41 0 0  成田空港南 85.81  4 37 0 39 0 2 

市 川 南 74.00  4 16 2 17 2 1  茂 原 東 88.09  4 22 3 22 3 0 

浦 安 88.34  5 35 1 35 1 0  茂 原 中 央 81.67  4 13 2 15 2 2 

市川シビック 86.14  3 36 0 34 0 △ 2  大 網 86.29  4 29 1 31 1 2 

浦 安 ベ イ 62.50  4 16 0 16 0 0  東金ビュー 72.40  5 20 1 20 1 0 

第
２
分
区 

船 橋 79.50  3 23 0 28 0 5  第
７
分
区 

銚 子 77.90  4 44 4 44 4 0 
船 橋 西 88.36  5 41 7 41 7 0  旭 64.47  4 43 2 43 2 0 

鎌 ヶ 谷 89.68  5 29 2 32 2 3  八 日 市 場 85.82  4 38 2 40 2 2 

船 橋 東 80.64  5 28 1 29 2 1  銚 子 東 80.42  4 39 2 37 2 △ 2 

船 橋 南 100.00  4 14 2 15 3 1  第
８
分
区 

佐 原 79.89  5 47 0 48 0 1 
船橋みなと 89.25  4 17 4 20 5 3  多 古 83.93  4 14 0 15 0 1 

第
３
分
区
Ａ 

千 葉 86.32  3 66 1 71 1 5  小 見 川 85.87  4 22 0 23 0 1 
新 千 葉 79.19  4 50 0 51 0 1  佐 原 香 取 78.79  3 25 1 25 1 0 

千 葉 西 86.68  4 59 4 62 4 3  

第
９
分
区 

成 田 69.93  5 61 0 62 0 1 
千 葉 中 央 74.13  4 37 0 37 0 0  八 街 87.93  4 30 1 32 2 2 

千 葉 幕 張 67.37  4 35 2 39 2 4  印 西 84.42  4 23 0 23 1 0 

千 葉 東 73.12  3 31 3 33 3 2  白 井 63.04  2 23 0 23 0 0 

千 葉 若 潮 72.32  4 30 1 32 1 2  富 里 82.39  4 27 0 28 0 1 

第
３
分
区
Ｂ 

千 葉 南 80.00  5 49 6 51 6 2  成田コスモポリタン 69.34  4 68 0 69 0 1 

市 原 67.69  4 41 2 41 2 0  
第 
10 
分 
区 

柏 76.40  4 51 10 52 10 1 
千 葉 港 75.00  4 21 2 25 2 4  我 孫 子 70.75  4 24 1 24 1 0 

市 原 中 央 84.06  4 47 2 47 2 0  柏 西 80.00  5 62 5 63 5 1 

千 葉 北 73.81  4 21 1 21 1 0  柏 東 95.86  5 29 3 31 4 2 

千 葉 緑 80.00  3 25 2 25 2 0  柏 南 73.60  3 33 5 32 5 △ 1 

第
４
分
区 

木 更 津 86.36  5 27 3 29 3 2  

第 
11 
分 
区 

習 志 野 71.69  4 27 1 27 1 0 
上 総 69.40  5 17 0 17 0 0  八 千 代 87.80  5 46 0 47 0 1 

富 津 75.00  4 13 0 10 0 △ 3  佐 倉 60.00  5 18 2 21 3 3 

富 津 中 央 78.90  5 26 1 28 1 2  八千代中央 81.80  4 28 1 29 2 1 

木 更 津 東 90.81  4 42 0 42 0 0  四 街 道 90.96  4 23 2 25 2 2 

君 津 92.42  3 43 1 47 2 4  習志野中央 79.80  4 47 6 50 6 3 

袖 ヶ 浦 92.75  3 23 3 24 3 1  佐 倉 中 央 67.50  4 19 3 20 4 1 

富津シティ 90.70  4 14 1 16 1 2  
第 
12 
分 
区 

松 戸 86.56  4 57 0 59 0 2 

第
５
分
区 

館 山 78.98  4 56 3 56 3 0  松 戸 東 91.26  5 46 0 46 0 0 
鴨 川 93.73  4 33 7 34 7 1  松 戸 北 82.76  4 37 0 37 0 0 

勝 浦 91.00  4 33 4 36 4 3  松 戸 中 央 82.46  5 39 6 43 7 4 

千 倉 66.00  5 10 2 10 2 0  松 戸 西 82.50  4 30 0 30 0 0 

鋸 南 85.70  4 14 1 15 1 1  
第 
13 
分 
区 

野 田 88.18  4 58 8 58 8 0 
館 山 ベ イ 73.69  4 20 0 20 0 0  流 山 81.25  5 16 4 16 4 0 

第
６
分
区 

茂 原 86.40  5 64 3 66 3 2  野 田 東 86.88  5 31 0 32 0 1 
東 金 95.83  4 22 1 22 1 0  流 山 中 央 78.94  4 22 2 23 2 1 

大 原 85.75  4 12 1 11 1 △ 1  野田セントラル 91.44  4 24 0 24 0 0 
 

クラブ数 84RC   2015年７月１日  地区会員数   2,711人     当月平均出席率  82.01％ 
          2015年10月末日  地区会員数   2,801人     増減         ＋90 
          2015年７月１日  地区女性会員数  155人     女性会員増減     ＋11 
          2015年10月末日  地区女性会員数  166人 

 

 

 

 

 

ＲＩ第2790地区（千葉）2015年10月出席・会員数報告 

12月のロータリーレート 

120円 

 

物 故 会 員 (敬称略) 



GOVERNOR’ S  MONTHLY  COMMUNICATION

国際ロータリー第2790地区　　ガバナー事務所　  ガバナー 櫻木　英一郎
〒260-0042　千葉市中央区椿森 3-1-1-301　　TEL043-307-2790 　 FAX043-307-2791 

E-mail  15-16gov@rid2790.jp    http//www.rid2790.jp

　このページは地区IT広報公共イメージ委員会
で担当しています。何かございましたら気軽に
ご連絡ください♪

090－1453－5825　　委員長　大谷京子
kyoko@ohkei.co.jp

　みなさん、こんにちは。あっという間に12月ですね！
　みなさん、どんな１年でしたか？　なにかと忙しくなる
師走です。お体に気を付けて仕事に遊びにロータリー活動
に励んでくださいね♪

広報のひろば

幹事長と委員長のつぶやき

2016年５月28日～６月１日に韓国のソウルで開催され
ます国際大会の登録は12月15日までがお得です‼

12月15日まで　　　　　　310ドル
12月16日～３月31日　　　375ドル
４月１日以降　　　　　　440ドル
（上記はロータリアンの登録料です）

梶原：地区フェローシップ委員
会のみなさんお手伝いあ
りがとうございました！

山下：地区大会記念ゴルフのチャリ
ティーホールでは“希望の風
奨学金”にたくさんのみなさ
んにご寄附いただきありがと
うございました！

大谷：今後とも“希望の風奨学金”
をよろしくおねがいします♪

国際大会の早期登録割引のご案内

野田セントラルRC 創立25周年記念祝賀会
2015年10月３日（土）

成田空港南RC 創立50周年記念式典
2015年10月15日（木）
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